

Saldrá todos los días, menos los siguientes a los festivos.
 Suscripción mensual... \$ 1.00
 Número del día... 5 ct.
 Id. atrasado... 10
VENTA POR LAS CALLES
 Avisos, cada inserción, 15 centavos el centímetro de columna lineal. Id., en la tercera plana, 20 centavos el centímetro de columna.
 Comunicados precio convencional en relación con el tipo en que se publican y el espacio que ocupen.
 Avisos por meses, semestres ó año precio convencional.

OFICINAS:

Administración,
 Dirección y Redacción
 calle 20, números 317 & 331 (150 varas al Norte de la Oficina telegráfica)

Talleres

los de la Gran Imprenta de Vapor
 APARTADO, nº 573.—Teléfono nº 226.

LA PRENSA LIBRE

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XII

San José de Costa Rica, A. C., jueves 14 de Junio de 1900

Nº 3,227

AGENTES:

- LIMÓN..... M. M. Sasso.
- PARAÍSO..... Ricardo García V.
- CARPAJO..... Jesús Salazar R.
- TURRIALBA..... Miguel Arias M.
- ALAJUJELA..... Ernesto Rojas Ch.
- JUAN VIEGA..... Eduardo Estrada
- HEREDIA..... Nicolás Cortin
- PARRA..... José P. Montero
- GURRIBARAT..... León León
- LIBERIA..... Salvador Villar.
- NICOYA..... E. Jorda B.
- FILADELFA..... Juan B. Romero Casal
- PUNTARENAS..... Abel Franceschi
- ESPARTEA..... M. G. Aguilar
- NARANJO..... Pío Monge
- MIRAMAR..... Cipriano Arias
- SAN RAMÓN..... Gregorio Miranda
- GRECIA..... Alfredo Gómez.
- DOTA..... Daniel Flores
- DESAMPARADOS..... Manuel Matamoros
- PALMARES..... Trino Araya
- SN. PEDRO DE ALAJUELA..... Jaime Murillo
- PURISCAL..... Abel Castro
- SAN VICENTE..... Nicanor Huertas
- TRES RÍOS..... Constantino Flores
- SAN MATEO..... Fidel Quesada
- ASERRÍ..... Alberto Caspedes
- LAS CASAS..... Juan Lippi
- SANTO DOMINGO..... G. A. Quirós
- ZARCO..... J. Vargas A.
- SANTA CRUZ..... Antenor Méndez
- ESCARO..... Luis Angulo
- SANTANA..... J. G. Valverde
- SAN MARCOS..... Amando Padilla
- GUADALUPE.....
- ATENAS..... Rafael Chaves C
- TUFTAL DE ALAJUELA..... Filadelfo Leiva

TERRENOS en TUIS

TENGO comisión para vender 440 Hectáreas. Muy bien situados y de primer orden.

Mariano Jiménez R.

OPORTUNIDAD

TENEMOS encargo, por aumentarse su dueño del país, de vender en buenas condiciones para el pago, un establecimiento de pulpería con todos sus enseres y también un hermoso PIANO DE COLA á precios relativamente bajos.

Para informes en la Administración de este diario.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales *sin dolor*, como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc, según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS

se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

AVISO NUEVO

VENDO una casa de regular tamaño, situada en la 10 AVENIDA ESTE, cincuenta varas, antes de la calle de DESAMPARADOS. Para informes en mi hojalatería.

Esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

JOSE ULLOA MEJIA

¡AGRICULTORES!

Se desea vender **QUINIENTAS MATAS DE CAFÉ** [almacigo] de primera, á precio de situación.

En la GRAN IMPRENTA DE VAPOR INFORMARÁN

San José, Junio 5 de 1900.

De la "Gaceta Oficial"

Número 59, Año XXI de 7 de Setiembre de 1898.

Con fecha 30 de agosto próximo pasado, y bajo el número 8, fué inscrita en el Registro de Marcas de Fábrica y de Comercio, á cargo de esta oficina, como propiedad de don Francisco Jiménez Nuñez, costarricense, comerciante y vecino de esta ciudad, una marca que consiste en una

Cruz Roja

de brazos iguales, á semejanza de una cruz griega, colocada en medio de dos ramos de laurel entrelazados por la base. De ella hará uso como marca industrial y de comercio de su establecimiento denominado

Botica Oriental

Lo que se pone en conocimiento del público, de conformidad con el artículo 17 del decreto número 2 de 11 de Setiembre de 1896.

Registro de la Propiedad de Marcas de Fábrica y de Comercio.

San José, 5 de setiembre de 1898.

EL JEFE DE LA SECCIÓN COMERCIAL,
Horacio Lutschauinig.

NEW CASH STORE

GRAN CASA COMERCIAL

Agencia de empleos
 „ „ comisiones
 Acepta consignaciones
 Compra productos en general
 Unico depósito de Curarina,
 Jabón Maypole, puros, cigarrillos
 y cal.--50 varas al Oeste del Mercado. Calle de la Gobernación.

ARRENDATARIO Y PROPIETARIO,

B. RAMIREZ R.

Limón, marzo de 1900.

LA CIUDAD DE LONDRES
 DE A. ASCH.

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

La última moda

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un gran surtido de formas de sombreros para señoras señoritas y niñas, velos, seda china, de todos colores, flores y gorras.
 Esta tienda cuenta más de seis años de establecida y no tiene sucursales en ésta ni en las demás provincias y esta situada en la Calle Central Norte, frente á las niñas Carazo.

M. SCHAPS

"LA VIOLETA"

FUNDADA EN 1876.

TELÉFONO 73.

APARTADO 113.

ADMOR. Y PROPIETARIO, J. ANTONIO FITTYE.

Ha recibido nuevas remesas de mercaderías, las que expando á precios módicos, siguiendo su propósito de vender barato y mucho, lo que unido á la ligereza y exactitud en su despacho, le ha valido un aumento de clientela, que aun en tiempos normales no se podría desear fuera más.

ENUMERAMOS LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Anticida. (Veneno líquido superior para matar hormigas). Aceite del Canadá. Píldoras de Morse. Jarabe de higos. Agua de Jano. Velillas de noche. Evaporaderas. Bicarbonato de soda q. puro y comercial. Alcohomé-tros. Cápsulas gelatinosas vacías y de castor, copaiba, bacalao y sándalo. Cloroformo comercial y anestésico. Extractos fluidos gran surtido. Aceites esenciales idem. Esencias de frutas para siropes y usos culinarios. Eucaliptol. Cuajo en polvo y en pastillas. Sales de estroncio, de estricnina, de morfina, de cafeína y de litina: Teobromina. Papel tornasol y para perfumar aposentos. Creosolal. Protargol (sustituto para uso interno del nitrato de plata). Anil.—Cofeína sulfato y puro. Ergotina. Cloruro de oro. Cloruro de erilo. Harina láctea legítima.—Vino de pepton y de Dusart.—Vino, jarabe, pastillas y grageas de hemoglobina. Jarabe de rábano jodado. Agua de Vichy legítima. BIRRH, el tónico estomacal por excelencia. Perfumería inglesa, americana y francesa. Fosfatina Falliers, alimento ideal para niños. Perlas de pepsina, sándalo Midy, Apolina, boldo, glucina, etc. Píldoras de Blancard. Id. de hierro plateadas. Hierro Bravais y de Girard. Nivección Brou, Mático y de Cadet. Sulfato y perlas de quinina Pelletier. Peñes y Cepillo para dientes, gran surtido. Jeringas de goma, de fuente, t-orma pera, etc. Motas de lana y de pluma. Polvos de arroz, varias clases. Pastillas de tolú, ipecaouana y de goma, exquisitas. Acosite de bacalao Peter Moller legítimo. Citrato de magnesia en frascos de 4 libra, etc., etc.

La siempre creciente demanda de los refrescos, demuestra que el público aprecia la buena calidad de ellos y el aseo que se usa en su expendio. Por carecer de algunos artículos no nos ha sido posible aún poner á la venta los frescos embotellados, pero esperamos que en breve los podremos ofrecer.

"LA REFORMA"

Gran Depósito de Tabacos y cigarros

DE A. MARTI

Surtido general de artículos del ramo. Ventas á precios más bajos que en cualquier otro establecimiento. — A los comerciantes al por mayor les ofrezco cigarrillos DERBY y puros TROPICALES de B & J. Machado, á precios de COSTO con 1/2 por ciento de recargo únicamente.

Para evitar la falsificación de nuestros puros hemos principiado desde el 1.º de este mes á numerar nuestras cajas desde uno en adelante y les ponemos además una papeleta con nuestra firma y el número de la caja repetido y cortado en dos. Suplicamos á nuestros favorecedores destruyan dichas papeletas ó nos remitan el extremo de ellas para confrontarlo. — Kingston, Jamaica, febrero 1900.—B. & J. B. MACHADO.

"LA GERMANIA"



GRAN CENTRO CICLISTA

Ofrece al público su excelente surtido de bicicletas de alquiler á módicos precios así como también su gran surtido de accesorios.

Cuenta además con un completo taller mecánico para toda clase de trabajos que garantizan.

CALLE DE LA ESTACIÓN, CASA DE DON F. MATHES.

R. HAMEIER & Co.
 PROPIETARIO.



CABALLERIZA del OESTE

DE
ADOLFO SAENZ

En este establecimiento se tiene esmero en el cuidado de bestias y se cobran precios moderados.

Caballos de alquiler buenos y baratos.

Los Jueves de La "Prensa Libre"

LA HORA DE COMER

—¿Está don Fulano?
—No, señor.
—¡Demontre! ¿A qué hora vendrá?
—No tiene hora fija.
—¡Rediós! ¿A qué hora come?
—A eso de las siete.
—Bueno. Vendré a las siete en punto.
Y en efecto, a la hora de comer, cuando está usted entregado a la dulce tarea de *hacer por la vida*, y cree tener derecho a esta expansión inocente, tras muchas horas de trabajos y disgustos, viene un cualquiera a turbar su reposo y a darle lata.
—¿Ha venido don Fulano?
—Sí, señor, está comiendo.
—¿Se le puede ver?
Usted oye en el comedor este diálogo y como persona fina se levanta al encuentro del visitante y le dice con la mayor cortesía del mundo:
—Pase usted, pase usted a mi despacho..... Manuela, trae una luz..... Siéntese usted.
—He venido varias veces y no he tenido el gusto de encontrale.
—Lo siento.
—No está usted en su casa nunca.
—¡Hombre! ¡Tanto como nunca!
—Nunca..... pero, en fin, yo vengo a leerle a usted algo de lo que tengo escrito, para que recomiende al director de "El Día"..... Usted no me conoce.
—No, señor.
—¿Se acuerda usted de uno que se cayó al estanque del Retiro y lo sacaron entre un perro y dos señoritas? Pues era yo.
—Me alegro mucho.
—Primero voy a leer a usted una oda a la virgen del Carmen.
—Debo advertir a usted que no he comido.
—Es cortito. Verá usted:
"Oh, tú madre de Dios immaculada que tienes como trono el áereo asiento....."
Y quieras que no, el vate náufrago, le encaja a usted toda la oda, mientras la esposa de usted se desespera en el comedor y los niños piden a voces la comida y la muchacha dice con malos modos:
—Después querrán ustedes que esté bueno el arroz, y hace una hora que lo he retirado de la lumbre.
En cualquiera otro país que no sea el nuestro, cada ciudadano es rey en su casa, y el respeto al domicilio se impone con fuerza irresistible.
La hora de comer es sagrada y nadie osa turbar la placidez de esta operación solemne e importantísima. Aquí ocurre todo lo contrario: con la mayor naturalidad del mundo nos vamos a hacer visitas a la hora de comer, y decimos a la criada que nos abre la puerta:
—¿Con que están comiendo, eh? pues dígame usted que está aquí Gorgorillo.
Muchas veces, ni aun damos lugar a que se nos introduzca en la sala, y nos plantamos de buenas a primeras en el comedor, diciendo lo siguiente:
—Nada, nada, no se levanten ustedes por mí, que no me caeré en la sopa.
La señora de la casa, que no esperaba aquel fisgoneo inoportuno, no sabe qué hacer para ocultar la fuente de cocido despostillada y las manchas del mantel, que parece mapa de Europa.
—Pues nada, dice el visitante,

me he venido a estas horas porque sé que es cuando puedo echarle a usted la vista encima, amigo López. Por mí no se molesten ustedes; sigan comiendo con calma, que no tengo prisa.
La señora no quiere que el visitante sepa que en aquella casa no se come principio, y procura echarle de allí a toda costa.
—Pero pase usted a la sala, que estará allí más cómodo, dice ella.
—Aquí estoy perfectamente, dice él.
Entonces la señora llama aparte a la chica y le da sus instrucciones en voz baja.
Momento después aparece ésta con una tortilla. Los niños se miran con asombro y pregunta uno de ellos.
—Mamá ¿por qué comemos tortilla hoy? Estamos de días?
—Anda, anda—añade otro—¿qué fuente tan bonita mamá! ¿Es nuestra esa fuente?
A la pobre señora se le suben los colores a la cara y pellizca por debajo de la mesa a los dos imprudentes que se ponen a llover en dúo, mientras el visitante coje por su cuenta al amo de la casa y le refiere el objeto de su visita.
—Verá usted—dice—Yo quiero dar un concierto en el teatro de la Alhambra, y me he acordado de usted para que me coloque algunos billetes entre los amigos. Tocarán el piano las hermanas Chambrín y cantará un joven tenor, que está empleado en un tranvía del barrio de Salamanca. Yo pienso hacer juego de manos y mi niña recitará un poema. La función la damos para redimir del servicio al novio de mi niña, porque está pasando las de Caín con un teniente que le ha puesto la proa y le corta él mismo el pelo al rape.....
—Bueno pero yo tengo pocas relaciones.....
—¿Cómo? ¿Usted? No me diga eso, por Dios..... Usted puede servirme de mucho, y a eso vengo precisamente: a que hable usted con Taconcillo, el de Palacio, a fin de que asistan Sus Majestades y Altezas reales. Aquí le dejo a usted siete palcos y dos filas de butacas y pasado mañana a esta misma hora, vendré por el importe, porque sin cobrar antes no podré dar el concierto.....
El dueño de la casa no consigue convencer al visitante y éste abandona por fin el comedor, satisfecho de su visita, y diciendo con aire de triunfo:
—¿Ve usted qué bien hice en venir a la hora de comer? Ya sabía yo que era el único momento de encontrarle..... Me servirá de regla para lo sucesivo.
—¡Y a mí también!—murmura en voz baja el padre de familia.
Después, dirigiéndose a la criada, le dice:
—Oyelo bien: ¡Desde hoy no estoy para nadie; si viene alguna visita a la hora de comer..... la tiras por las escaleras!

LUIS TABOADA

A BUEN FRAILE MEJOR LEGO

Salieron con gran sosiego una mañana a pasear por el campo fray Gaspar y el hermano José, lego, cuando, azorada, perdida y hacia ellos directamente vieron venir de repente una liebre perseguida.
Pasó el animal apriesa, pero, fray Gaspar ligero

echó la mano certera y se quedó con la presa.
Contemplan embelesados los dos la imprevisita caza, mírala con gran cachaza fray Gaspar por todos lados, y de esta suerte exclamó con intención singular:
—"Qué bien vamos a cenar..... particularmente, yo!"
Y un suspiro de honda pena exhaló el lego José, pues comprendió al punto, que no iba a haber liebre en su cena.
A volver se disponían cuando, en jacos corredores asoman tres cazadores que la liebre perseguían, y en cuanto el fraile los vió, ocultando el animal entre el cumplido sayal, tan tranquilo se quedó. Llega el primero y así interroga a fray Gaspar:
"Padre, ¿ha visto usted pasar una liebre por aquí?"
—"¿Por aquí una liebre....? No, dice el fraile, lo aseguro; si hubiera pasado, os juro que la hubiera visto yo." En cuanto el hermano lego escuchó la negativa, con intención vengativa puso las manos en juego, y, disimuladamente señalando a fray Gaspar, declaró al punto el lugar de la víctima inocente.
Reclámanle por la buena al buen fraile lo que oculta, éste juega, grita, insulta queriendo salvar la cena, y, en cuanto los cazadores, que eran tres mozos de acción y de mala condición para actos conciliadores, vieron del fraile el enojo y, que en actitud bravía declaraba que daría antes que la liebre, un ojo, se apean lijeros, atrapan al furtivo cazador, le zurrán a su sabor, rescatan, montan, escapan y tierra dejan mordiendo al mísero fray Gaspar, que no deja de gritar renegando y maldiciendo.
Se acerca a su superior el lego con gran tristeza llega, inclina la cabeza y con profundo dolor así dice el buen José al fraile desventurado:
—"¡Qué paliza nos han dado.... particularmente a usted!"
Javier de Burgos

El sueño de un envidioso

En su gabinete de estudio y echado en una butaca hallábase D. Mateo Gómez cierta noche de cierto día, correspondiente a no sé qué año de la Era Cristiana.
Sin embargo, era época contemporánea, porque D. Mateo no llevaba ni trusas, ni gregüescos, ni casacón siquiera.
Y no sólo época moderna, sino modernísima toda vez que iluminaba el despacho una lámpara eléctrica.
D. Mateo era más bien joven que viejo, pero era feo y antipático.
Color verdoso, ojos chiquituelos y desteñidos, frente estrecha, que aún la estrechaba más en aquel momento, arrugándola, como si quisiera juntar el pelo de la cabeza con el pelo de las cejas. Y era la idea más sublime que cabía en aquella frente: juntar dos marañas.
La verdad es que D. Mateo estaba de muy mal humor; había tenido un gravísimo disgusto. El drama nuevo de uno de sus amigos íntimos había sido estrechamente aplaudido.
¡Es que hay días aciagos! ¡Y

el día de aquella noche había empezado mal!
A su criado le había caído la lotería, y el pobre chico se lo participó regocijado al servirle el chocolate.
Más tarde llegó un amigo, loco de contento, anunciándole que se casaba. La familia de la novia se había opuesto a la boda durante muchos años; pero todo lo vence el amor, sin necesidad de acudir a *La Pata de Cabra*.
Ya con esto salió D. Mateo de casa de mal humor.
Se fue a una librería a donde solía ir diariamente, no porque él leyese libro alguno, sino por darse aires de intelectual.
El librero le dio la noticia, verdaderamente desagradable, de que el último libro de uno de sus parientes, hombre de estudio y de mérito, había obtenido una venta extraordinaria y que se estaba traduciendo al inglés y al alemán.
Esto le acabó de revolver la bilis a D. Mateo.
De allí se fue al Congreso, y para colmo de desdichas, un paisano suyo, compañero de infancia y condiscípulo durante muchos años, obtuvo un triunfo parlamentario.
D. Mateo tuvo que irse a casa a tomar bicarbonato. Pero aún le quedaba un consuelo. Aquella noche se estrenaba un drama, como dijimos antes, de uno de sus amigos íntimos, porque tenía muchos amigos. A todos los cuales odiaba cordialmente, si bien les estrechaba la mano con efusión; pues ya dice o debe decir la común sentencia, que no quita lo cortés a lo envidioso.
Y bien; según se afirmaba en los círculos literarios, el drama era muy atrevido, y tanto, que del ensayo general había salido la gente espantada y augurando un enorme fracaso.
Con él contaba D. Mateo, porque el destino le debía por lo menos esa reparación.
Mas como el público, según afirmaba D. Mateo, es medio loco, se empeñó en aplaudir lo que debió silbar, según todas las profecías literarias. Y nuestro personaje terminó la noche con un formidable derrame de bilis. Así le encontramos antes, verde y crispado y tendido en un sillón de su despacho.
¡El Universo es imbécil! pensaba él; imbécil desde el primer día de la ereación, y así ha seguido una y otra era; lo mismo en la de las olimpiadas, que en la juliana, que en la de Cristo.
Y la prueba es que todavía existe la raza de Adán, sin que en tantos siglos los hombres hayan acabado de devorarse los unos a los otros.
Aún hay cielos azules, y ríos alegres y jardines floridos, y aún pasan los humanos algunos ratos buenos. Se dirá que son pocos, pero no importa; esos pocos están demás. Durante todo aquel día había estado tropezando D. Mateo con gente feliz. Un criado zafio a quien le cae la lotería. Un enamorado estúpido que sueña con la boda. Un sabio presuntuoso que vende su libro. Un orador charlatán que arranca aplausos. Y un autor dramático, completamente loco, que comunica su locura a un millar de personas.
En suma, cinco ó seis individuos que, al menos en aquellas veinticuatro horas, habían recibido grandes alegrías.
¡Dígame si en conciencia no tenía razón don Mateo Gómez para darse a todos los diablos!

Y en efecto a todos los diablos se dió.
En otros tiempos hubo muchos que vendieron sus respectivas almas a Satanás para ser felices en la tierra, para tener riquezas, honores poderío. Con mayor abnegación hubiera vendido su alma D. Mateo para que todos sus amigos reventasen de dolor.
Que las personas que él no conocía fuesen felices, aún podía tolerarse; porque felicidades ajenas que se ignoran, no molestan. Pero que personas que se conocen, que se ven a diario, que son amigos, compañeros, que han sido condiscípulos, que acaso son parientes, prosperen y suban y triunfen en la lucha por la vida, esto sí que era intolerable.
D. Mateo hubiera sufrido con resignación el mordisco rabioso de un amigo desesperado. ¡Hubiera sido a modo de una caricia infernal! Pero lo que no podía sufrir en los demás era una sonrisa de placer; porque ésta sí que le parecía mordisco dado en lo más hondo de su organismo, más en el hígado que en el corazón.
Las alabanzas, los elogios y los aplausos le enloquecían de ira.
Porque siempre eran para otro individuo, nunca para su propia persona. Y es que, a decir verdad, él nunca los mereció.
El era un entendimiento ruin, que sólo para hablar mal de otro bicho viviente encontraba calor y cierta lucidez envidiosa.
¡En la escuela fue siempre el último! ¡en su carrera el último también!
Jamás brilló ni como hombre de ciencia ni como literato, aunque no dejaba de escribir de cuando en cuando; sobre todo, cuando se presentaba ocasión de molestar a algún prójimo.
Sólo transigía con los muertos. Sólo los muertos le eran simpáticos, porque como habían tenido la modestia de morirse, no podían hacer sombra a D. Mateo.
Las alabanzas a los muertos eran tolerables, toda vez que no habían de proporcionarles ninguna satisfacción; pero a los vivos ya es distinto. Los vivos gozan sus propios triunfos con un desearo inaudito.
Y pensando en estas cosas, y ennegreciéndose el cerebro con malas ideas, y encharcándose de bilis el hígado, y fatigando sus nervios con vibración colérica, de puro fatigado se quedó dormido.
Y entre pesadilla y sueño, soñó lo que sigue:
Vio delante de sí, de pronto, sentado en una de las butacas del despacho, un caballero que era precisamente el diablo.
D. Mateo le conoció enseguida, porque en sueños se le conoce inmediatamente al ángel de las tinieblas.
No le chocó, porque en sueños nada chocea, y como le había llamado tantas veces, si el diablo es bien educado, como debe serlo en esta época, era natural que acudiese al llamamiento de una persona de respeto.
El diablo vestía de etiqueta; frac y corbata blanca. Es posible que también viniese del teatro.
Su cara era pálida, de corte delicadísimo, y afeitado por completo.
Sus ojos eran verdes; parecían dos hermosas esmeraldas.
Su pelo despedía destellos rojos; estaba peinado con elegancia y a la moda, y era el color tan vivo, que los mechones pare-

OFRECE a sus favorecedores un SURTIDO DE CALZADO elegante y económico por el precio y duración.

LA DEMOCRACIA
EMILIO ARTAVIA
PRECIOS DE SITUACION

Materiales Selectos Importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado a la medida.

ción llamaradas: ¡ lenguas de fuego que salen de la cabeza, que se encorvan con gracia, y que á veces terminan por un pequeño bucle!

Era una cabeza monísima. D. Mateo tuvo intención de acariciarla, pero retiró la mano porque creyó que se quemaba.

Al pronto imaginó que el diablo tenía bigote muy fino y terminado en dos puntas de lezna; pero pronto vio que se había equivocado. Es que el maldito sacaba la lengua, que era muy roja, muy fina y muy aguda, y la pasaba con rapidísima vibración por un lado y otro de la boca con tanta rapidez, que fingía alternativamente las dos mitades del bigote.

Mas cuando el diablo hablaba, recogía la lengua y desaparecía la ilusión.

Por último en su blanca pechera centelleaban, á manera de botones, dos puntos de fuego.

D. Mateo y el diablo se miraron, y entre ambos se entabló el siguiente diálogo:

—¿ Quieres comprarme el alma, dándome en cambio lo que te pida?—preguntó D. Mateo.

—A eso he venido—replicó el diablo;—que ese es mi oficio. ¿ Pero tienes alma?—

—Míralo tú.

El diablo se levantó, le abrió la boca con sus finísimos dedos, miró por dentro, y volvió á sentarse, diciendo: "Sí la tienes, sí; pero en muy mal estado".—Como hubiera dicho un dentista después de inspeccionar una muela cariada.

—Esté buena ó mala, poco importa. Tú dí si me la compras.

—Poco me queda que comprar en ella; pero en fin, como éstas malditas almas son poco seguras, y por muy negras que estén, con unas cuantas lágrimas de arrepentimiento se blanquean, bueno es asegurarse. En suma, te compro el alma.

—¿ Qué me das en cambio?—

—Lo que tú me pidas, como esté en mis modestas facultades.

—Mucho poder.

—¿ Para qué?—

—Para hacer mucho mal, todo el que me apetezca.

—Pides demasiado. Ni yo mismo puedo hacer todo el mal que me apetece.

—Al menos, mucho.

—Eso sí. Pero desdichadamente estamos en una época en que ni aun con el auxilio del diablo se puede robar ó matar sin grave riesgo de ir á la cárcel.

—Ni yo quiero eso. El crimen vulgar no está en mi naturaleza. Lo que yo quiero es que la gente no sea feliz. Viva todo el mundo cuanto pueda, pero sufriendo. Sobre todo, que padezca la vanidad de los hombres. Que se vean humillados, que la gente se ría de ellos; porque yo sé que es lo que más les duele. En el orgullo está su perdición.

—Y en él estuvo la mía,—dijo el diablo lamiéndose con la puntiguda lengua los delgadísimos labios.

—Lo que yo quisiera—dijo D. Mateo—es destruir muchas reputaciones de talento. Yo no he nacido para criminal. He nacido simplemente para crítico.

—¿ Ves tú?—dijo el diablo.—En eso sí que puedo ayudarte.

—Pues trato hecho. Y empeemos desde ahora.

—Desde ahora vamos á empezar, y á tu disposición voy á poner mazas tan formidables, que como descargues una de ellas sobre el hombre de más genio, queda hecho polvo. Sin embargo, te prevengo que este sistema sólo

se aplica á los vivos, aunque no sería imposible aplicarlo á los muertos.

—La reputación de los muertos no me molesta. Con aplastar vivos tengo bastante.

—Pues manos á la obra.

Y el diablo, sin dejar de ser lo que era, se transformó. Púsose en pie. Con cada mano cogió un faldón del frac, y sólo con esto tendió don magníficas alas negras. Después abrió el balcón. Volvió adonde estaba D. Mateo, cargó con él, y por el balcón salió, lanzándose al espacio con poderoso vuelo.

D. Mateo creyó que soñaba. Y en efecto, estaba soñando, y soñando se apretaba contra el cuerpo del diablo, recibiendo calor consolador en el calor infernal.

La noche era tranquila. La luna brillaba sobre el horizonte, pero con luz muy pálida, porque estaba cubierta por una extensa neblina. Los contornos de los objetos parecían indecisos. Era la vaguedad del sueño.

El diablo paró el vuelo, y batiendo fuertemente sus negras alas, se mantuvo inmóvil en la altura.

Entonces D. Mateo, separando su rostro del velludo pecho del ángel malo, se atrevió á mirar hacia abajo, y vio una extensa planicie, una planicie inmensa que se perdía sin límite fijo en el horizonte.

Una parte de la planicie, la más próxima, parecía un cementerio, pero sin cerca ni paredes.

Se veían lozas, tumbas entrecubiertas, cruces, monumentos funerarios de diversas clases, coronas marchitas, flores deshojadas, algunos llorones, algunas filas de cipreses; todo vago, indeciso, esfumado en la niebla.

Y al otro lado, una fila muy larga, muy larga, interminable, de seres humanos dirigiéndose, al parecer, hacia un punto del horizonte en que se adivinaban entre luces muy ténues las formas de un edificio; algo así como unas escalinatas, unas columnas, una cúpula.

—¿ Qué es eso?—preguntó D. Mateo.

—Ya lo ves—dijo el diablo.—Un cementerio; pero en él no descansan más que grandes hombres, hombres gloriosos, genios inmortales. A ese cementerio no vendrás tú.

—Ya lo se, y no me importa.

—Aunque te importase sería lo mismo.

—¿ Y aquél reguero humano?—continuó preguntando D. Mateo.

—Esos son seres vivos. Los que luchan, los que trabajan, los que aspiran á la gloria y á la fama para que al fin y al cabo les entierren en el cementerio de los hombres ilustres. Mira, mira qué pensosamente marchan. Tropiezan, caen, procuran levantarse, y los que vienen detrás les pisotean para que no se levanten. El uno lleva unos papeles, el otro va abrazado á un cuadro, el de más allá á una estatua, el otro pulsa unas liras en el aire, el de más lejos agita una espada. Cada cual lo suyo, procurando alcanzar al que va adelante, y todos empeñados en llegar al edificio que se ve á lo lejos. Van uno á uno; pocos son los que van unidos, y pocos son los que llegan. Las esperanzas se quedan entre los guijarros, las ilusiones suben como blancos jirones y se pierden en la neblina; ¡ como que la neblina entera está formada de ilusiones que se han ido evaporando!

—Pues bien—dijo D. Mateo,—contra esos son mis iras y mis rencores; contra esos te pido ayuda; que ninguno llegue; aplastarlos á todos. ¿ Qué debo hacer para conseguirlo?—

—Imitarme—dijo el diablo.—Hacer lo que yo haga. Observa y aprende.

Y de nuevo tendió el vuelo. Como en alto observatorio, colocó (mejor dicho clavó) á D. Mateo en la punta de un ciprés, resultando de este modo un envidioso empalado.

Y después bajó el vuelo. Levantó una losa en que se leía un nombre ilustre, sacó un esqueleto que llevaba alrededor de la calavera una corona de laurel, y cogiéndolo por las canillas y manejándolo como una masa, aunque á veces por lo descoyuntado de los huesos parecía un látigo, se fue al reguero humano, y á fuerza de golpes empezó á derribar figuras que no se levantaron más.

Y aquí acabó el sueño, y en este punto se despertó D. Mateo.

Se pasó la mano por la frente, que sin duda por el roce del ciprés estaba verde.

Meditó un rato, y al cabo, con sonrisa siniestra, murmuró para sí: "Ya comprendo para lo que sirven las glorias pasadas: para impedir que haya glorias futuras. Ya comprendo para lo que sirven los muertos ilustres: para apastar á los vivos que quieran serlo. La muerte que se perpetúa. La nada que se azota á sí misma. El diablo de mi sueño tenía razón. Desde mañana aplicaré el nuevo método. Un muerto por cada vivo, y á ver quién levanta la cabeza. Una calavera con corona de laurel, aplastada cualquier cráneo, por noble que sea; porque el muerto no siente el choque. ¡ Como que no tiene ni nervios ni sangre! y para todo ser vivo, siempre hay una congestión á mano".

Y D. Mateo ante la perspectiva de sus hazañas futuras, sintió estremecimiento de placer.

JOSÉ ECHEGARAY.

CABLES

Londres, 11.—El General Walker que vigila las líneas de comunicación, informa que las tropas inglesas sufrieron un desastre el 7 en Roodeval, donde los boers cortaron la comunicación con el General Roberts; dice que todo el batallón número 4 del regimiento Derbyshire fue muerto; hay dos prisioneros, con excepción de seis individuos que los boers devolvieron; que entre los oficiales muertos se encuentran el Teniente Coronel Baud Douglas, Coronel Halley y entre los heridos el Coronel Well Kensoh y Teniente Blanchard, de la infantería canadiense.

Londres, 11.—Un despacho de Ciudad del Cabo, fecha 10, dice: El General Kelly Kenny informa de Bloemfontein que el General Matruen, con la mayor parte de su división, estuvo peleando en la mañana del 8 á 10 millas al Sur de Hebron, donde según informes estaba Colville con una brigada de highlanders. El General Mathuen salió el 5 de Lyendley con bastantes provisiones y Colville con suficiente fuerza salió de Pagel Para Lyndly. El General Kelly Kenny, creyendo que el enemigo se encontraba fuerte en la parte Sur, ordenó que se le cargara, pero parece que era exagerada la noticia, pues todo está quieto sin esa ansiedad en que estaban, relativa á la falta de seguridad en las líneas de comunicación del lado Sur. La que está cortada desde el 8 es la del Norte de Kronstad, con lo que quedaba Roberts sin comunicación con el mundo, pero no fue sino hasta que se tuvo noticia de que habían destruido por completo el Ferrocarril.

Actualidades

Ayer fué el día de San Antonio; con este motivo felicitamos, muy cordialmente, á nuestro respetable amigo Licenciado don Antonio Zelaya.

La Prensa Libre corresponde al saludo que varios colegas de esta capital se han servido hacerle con motivo de su cumpleaños, á quienes protesta su agradecimiento por los votos de prosperidad.

El Empresario de la Opera, señor Azzali, ha dispuesto dar hoy una representación á medio día.

Se dice que la obra que se pondrá en escena, es la tan famosa y aplaudida *Bohème*.

De año en año se va notando en esta capital el poco entusiasmo en el arreglo de altares de Corpus. Esto nos satisface mucho porque es síntoma claro de que las preocupaciones religiosas van desapareciendo, por dicha, en nuestro pueblo.

Damos nuestras felicitaciones á nuestro amigo don Ramón Rollán y su señora por la llegada á su hogar de una preciosa chiquitina que viene á aumentar su prole.

El sábado en la noche será el beneficio de la amable artista señorita Barbareschi: la pieza escogida es *Norma*, en la que ella tanto se exhibe y tan nutridos aplausos conquista siempre.

Para ese día este cronista promete una silueta rápida de la simpática artista.

Nunca hemos visto tan desierto nuestro Teatro Nacional como en la segunda representación de *Otello*, el martes en la noche. Es lástima que ópera tan bella como esa, sea mirada con tanta frialdad por nuestro público. Los artistas, no obstante, trabajaron con mucho gusto y la escasa concurrencia les hizo ovaciones muy calurosas.

El Tesorero de la Junta de Caridad avisa que el sorteo anunciado para el domingo diez del corriente se ha trasladado para la fecha que oportunamente indicará. Por lo visto la Lotería va como el cangrejo.

La nota que el señor Ministro de Policía y Fomento dirigió en *La Gaceta* de ayer al señor Director General de Obras Públicas, en que le ordena que en unión de los ingenieros don Luis Matamoros, don Nicolás Chavarría y don Alberto González Ramirez, practique minucioso examen del puente del río Virilla é informe, es una

nota digna del mayor encomio por la sabia disposición que contiene y porque ella es reveladora del interés que aquel empleado se toma por la seguridad del pueblo. Reciba, pues, el señor Ministro, nuestra sincera felicitación y sepa que en la loable tarea de hacer á la Compañía del Ferrocarril cumplir sus compromisos, no estará solo; puede contar, desde luego, con el esfuerzo de la prensa independiente.

Ante el Gobernador de Limón se han presentado los señores Lesmes Hall y Hall, Ingeniero y Emilia Acuña Calderón, solicitando contra matrimonio civil. Nuestra enhorabuena á los futuros contrayentes, á quienes deseamos muchos días de felicidad.

Al agente de la Biblioteca Económica, acaban de llegar las obras siguientes:

Diplomacia matrimonial, por Pablo Mantegazza, uno de los más ilustres escritores italianos; y Poesías, del celebrado poeta José Joaquin Palma.

En este día se saluda á los Manueles y se les desea dicha perdurable.

Nosotros saludamos á los apreciables amigos de La Prensa Libre, don Manuel Antonio Serrano C. y don Manuel Romero Escobar.

El Doctor Toledo es empleado activo y celoso del cumplimiento de las obligaciones que encomendadas le están. Sabemos que no desdeña las indicaciones que por la prensa se le hacen, y es esto lo que nos mueve á dirigirle nuestras quejas, seguros de que ha de atenderlas.

Y vamos al grano: De las carnicerías que están en el costado Oeste del mercado principal de esta ciudad, sale un mal olor insoportable. Urge remediar ese inconveniente.

A LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de la sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales del Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurar los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á E'INSTITUT. "LONGCONN" UANERSBURY LONDRES, W. INGLATERRA.

GRAN NEGOCIO

Se vende una finca situada á veinte minutos de la Catedral, que consta de diez manzanas de café de regular edad, y seis de café de cinco años, con una cosecha pendiente de doscientas fanegas, que se garantiza; cañal y un potrero; casa de habitación con un amplio y elegante parque y servicio propio y exclusivo de cañería. La casa recientemente construida, produce cincuenta pesos al mes, desde hace diezochos meses, por contrato de arrendamiento; ha tenido siempre servicio de teléfono, y la luz eléctrica se instala con un gasto máximo de doscientos pesos. Tiene además casa para el mandador en el centro de la hacienda; y con calle en medio, un lote de cafetal con casa, en el cual hay un tanque de abono que recoge sesientas carretadas de tierra cada año, estando listas para abonar la finca, setecientas carretadas que recogió este año. Esta casa produce diez pesos al mes. Se vende muy barata, siendo posible que el comprador pague poco al contado por ella.

Dirigirse á la calle 21 Sur, N° 180.—Bufete del Licenciado Manuel Argüello de Vars.

AVISO

Vendo el bien conocido y acreditado "Hotel Aliberti", hoy "Cosmopolita", situado en lugar céntrico, frente al establecimiento de los señores González y Hno. inmediato al Mercado. El que desee comprarlo puede entenderse con su dueño, en el mismo Hotel. Heredia, Junio 10 de 1900.

CONTRATOS POR MADERA

Del Aserradero de José María Bonilla A., pueden hacerse con el suscrito, en el Almacén de los señores Quelquején & C^{as}, frente al Palacio Nacional. Los maderos se entregarán como siempre en el Depósito situado á espaldas del Palacio Nacional.

TRASLACION

JUAN J. FLORES

MEDICO Y CIRUJANO

Ha trasladado su Despacho á su casa de habitación frente al "Parque Central."

Recetaré desde hoy en adelante en la "FARMACIA DE HEREDIA" de Kirkpatrick & Ca.

Horas de consulta de 11. a. m. á 3. p. m. La consulta se pagará en la oficina y será gratis para los pobres.

Heredia Junio 11 de 1900

Aviso importante

El 16 de los corrientes á la una p. m. en la puerta del Palacio de Justicia se rematará por no admitir cómoda división la casa de don Francisco Gallardo, sita en la manzana en que está la Gobernación.

El remate es voluntario y puede ser á plazos. Entenderse con don Anibal Santos,

San José, 12 Junio 1900

LITERATURA
-DE-
La Prensa Libre
A un peso el tomo
Agentes para la venta:
SAN JOSÉ: Todas las librerías.
ALAJUELA: Ernesto Rojas Ch.
HEREDIA: Nicolás Cartín.
CARTAGO: Jesús Salazar R.
PUNTARENAS: Abel Franceschi.

Trabajos de Imprenta

LOS MEJORES

Los mas bellos... Los más baratos

Los de mejor impresion los hace la

Gran Imprenta de Vapor

DE ALFREDO GREÑAS,

Situada en los Nos. 317 á 331 de la Calle 20, Norte
150 varas de la Oficina Telegráfica.

JARABE DE **J. BUCI**
RÁBANO-IODADO (Preparado EN FRÍO)
El IODO, combinado con los jugos de las plantas antiescorbuticas, presta a los niños enfermos los más grandes servicios para combatir las **Glándulas del cuello - Raquitismo - Infartos escrofulosos - Enfermedades de la piel - Costras de leche**, etc. No es tan solo un sulficiente sino tambien un depurativo. Sustituye con ventaja los jarabes de hígado de bacalao.
PARIS, 22 Y 13, RUE DROUOT Y PAR.

CURACION SEGURA Y RÁPIDA
de la **SIFILIS GRANOS**
por los
del D^o MAYER de París (Licenciado en Ciencias)
Médico especialista por la Academia de Medicina.
En COSTA-RICA: P. J. VALVERDE.

MORRHUOL
de CHAPOTEAUT
El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.
Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el Infatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado
De CHAPOTEAUT
Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.
PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

INYECCION de GRIMAUULT y C^{ia}
al Matico
PREPARADA con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la Menorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inocua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolerosos. 8, RUE VIVIENNE, PARIS

Jabones Medicamentosos
de GRIMAUULT y C^{ia}
JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.
JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.
JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezones, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.
JABON de ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.
JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.
JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.
PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON
RIGAUD y C^{ia} Parfumerías
Proteedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS
El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.
Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el cabello.
Aceite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga y hace crecer y cuya caída previene.
Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, que lava al día su macerada transparente.
Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.
Depósito en las principales Parfumerías.

BIBLIOTECA ECONOMICA

51 volúmenes

51 volúmenes publicados que contienen:

- 1—EL PRIMER BESO, por J. Antonio Delgado; TAPALIGUI, por Ricardo Fernández Guardia; PALIMPSESTOS, por Rubén Darío; AMOR IDEAL, por B. Gómez Carrillo; ONDINA, por Ramón Rosa.
 - 2—FLORILEGIO (colección de pensamientos de autores ilustres).
 - 3—EN LAS AGUAS DE ABANO, novela por Emilio Souvestre; EL CHAPIN, EL GUANACO, (cnadros de costumbres) y EL ALMANAQUE, por José Milla.
 - 4—LA GARZA, LAS TARDES DE ABRIL, A MI GALLO, (poesías), por Juan Diéguez; FRAGMENTOS DESCRIPTIVOS de los poemas de Batres Montúfar; SAN JUAN; LA ROSA, YO PIENSO EN TI, por el mismo.
 - 5—VÍCTOR HUGO, por Emilio Zola; WATERLOO, por Víctor Hugo.
 - 6—WATERLOO, (conclusión), por Víctor Hugo; LA TELA INVISIBLE, Hans Christian Andersen, y EN FAMILIA... YANKEE, por Heinrich Urban por
 - 7—POESIAS de Calixto Velado.
 - 8—EGAR POE, por Carlos Baudelaire; LIGEIA, por Edgar Poe.
 - 9—CUATRO PALABRAS CON UNA MOMIA, EL GATO NEGRO, LA BARRICA DE AMONTILLADO, EL CUERVO, por Edgar Poe.
 - 10—JOSÉ CECILIO DEL VALLE, por Rómulo E. Durón; ACTA DE INDEPENDENCIA, EL SABIO, LOS MAESTROS, EL CAMPO, ELOGIO FUNEBRE DEL P. GOICOCHEA, por José Cecilio del Valle; VALLE JUZGADO POR BARRUNDIA.
 - 11—CUENTOS POPULARES, por don Antonio de Trucba.
 - 12—POESIAS de Vicente Acosta.
 - 13—DOS IDILIOS, por Ludovico Halévy.
 - 14—DOS IDILIOS, (conclusión), por Halévy; LA MORAL DEL MATRIMONIO, por W. S. Lilly; QUIÉN TIENE LA CULPA? por Amelia E. Barry y Rosa Terry Cooke.
 - 15—"El crimen de Julieta," por Charles Corbin.
 - 16—El crimen de Julieta (conclusión), por Charles Corbin; "Elogio Fúnebre de Fr. Matias Córdoba," por José Milla; "La Tentativa del León y el éxito de su empresa," por Fr. Matias Córdoba.
 - 17 y 18—"Etemérides centro-americanas", por Alejandro Marure.
 - 19—"Tradiciones," por Ricardo Palma.
 - 20—Poesías de Salvador Díaz Mirón.
 - 21—"Tres héroes", por Juan Montalvo.
 - 22—"Lohengrin," por Ricardo Wagner.
 - 23—"Páginas alegres," por Luis Taboada.
 - 24 y 25—"Gyran de Bergerac," por Edmundo Rostand.
 - 26, 27 y 28—"Werther," por Goethe.
 - 29—"San José," por Alejandro Dumas.
 - 30—"Artículos y Biografías," de Pedro Ortiz.
 - 31 y 32—Poesías de Rubén Darío.
 - 33—Estudios Críticos del Padre Juan Bertis.
 - 34—"Manfredo" por Lord Byron.
 - 35—"Manfredo" (conclusión) Peregrinación de Childe Harol fragmento
 - 36—"Biografía de Homero," por Lamartine.
 - 37, 38 y 39—"Piligranas" por Edmundo de Amicis
 - 40—"Una dote" por Ernesto Legouvé.
 - "Un alcalde popular" por Federico Mistral.
 - 41—"Flores de la literatura china."
 - 42—"Enigmas de la vida", por León Tolstoi.
 - 43—Poesías de Julio Flórez.
 - 44—Cuentos de Catulo Méndez.
 - 45—"Historia del emperador Napoleón" por Balsac.
 - 46—Arengas y proclamas de Napoleón.
 - 47—Una Víctima de la dicha, por Murger.
 - 48—Poesías de autores salvadoreños.
 - 49—"Amores y Amorios", por Alarcón.
 - 50—Diplomacia matrimonial, por Montejaza.
 - 51.—Poesías de J. J. Palma.
- De venta en la Administración de la PRENSA LIBRE á 25 centavos cada ejemplar.

La Prensa Libre

DIARIO de la MAÑANA

FUNDADO EN 1889

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación

Dirección, Redacción y Administración:

Calle 20, Norte, Números 317 al 331.—150 varas al Norte de la Oficina telegráfica.

Aceite de Hígado de Bacalao
DEL
DOCTOR DUCOUX
Iodo-Ferruginoso, al Quinquina y Cáscara de Naranja amarga.
Los Médicos no vacilan en dar la preferencia, cuando se trata de curar las **ENFERMEDADES DE PECHO LAS ESCRÓFULAS, EL LINFATISMO LA ANEMIA, LA CLOROSIS, etc.**, al ACEITE de HÍGADO de BACALAO del D^o DUCOUX, Iodo-Ferruginoso, al Quinquina y Cáscara de Naranja amarga, porque no tiene ésta preparacion ningun sabor desagradable y porque su composición lo hace stímulo tónico y fortificante.
Depósito general: 7, Boulevard Denain, en PARIS
Se halla en todas las principales Farmacias y Droguerías del Universo.
Desconfíese de las Falsificaciones é Imitaciones.

—GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS—